

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales á 1 mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 8 tomamos las siguientes noticias:

—Por real decreto expedido por el ministerio de Ultramar se ha dispuesto que el permiso otorgado provisionalmente por Real orden de 19 de junio último á Mr. Guillermo Smith, representante de la «Compañía telegráfica internacional oceánica», para fijar en un punto de la isla de Cuba el extremo del cable telegráfico submarino que ha de partir de las costas de la Florida, en los Estados Unidos, se entenderá concedido con el carácter de definitivo y por el término de 40 años para la colocación del cable ó cables que partiendo de los Estados de la Union terminen en la espesada isla, siempre que durante igual período mantenga el gobierno de aquel país la concesion exclusiva otorgada á dicha empresa sin hacer uso de las reservas que para modificarla libremente consigna la ley aprobada al efecto.

Esta concesion se subordina á las bases que contiene la citada real orden, y á las que establecen los artículos siguientes:

El trayecto del cable ó cables queda á la eleccion de la empresa, siempre que reuna la circunstancia de poner á la isla de Cuba en perfecta relacion telegráfica con líneas establecidas y en servicio del continente americano.

El cable ó cables deberán quedar tendidos y funcionando con buenas condiciones de trasmision en el término de un año, á contar desde la fecha de la concesion.

—La Gaceta habla ya del viaje de S. M. á Portugal en los siguientes términos:

«S. M. la Reina nuestra señora (q. D. g.) ha resuelto pasar al vecino reino de Portugal, acompañada del rey su augusto esposo y escelsos hijos los Sermos. señores príncipe de Asturias é infanta doña Isabel, señalando al efecto la hora de las ocho y media de la mañana del día 9 del corriente para su salida de esta corte.»

—Han sido nombrados para asistir á la exposicion universal de París con objeto de hacer los estudios y clasificacion consiguientes de los objetos que han de enviarse desde España, el ingeniero de caminos señores Saavedra, el de minas señor Maestre, el de montes señor Bosch, y los industriales señores Saez Montoya como químico y Marco Martinez como mecánico.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha resuelto que el cargo de procurador de los tribunales y juzgados dependientes del mismo ministerio es incompatible con todo destino público retribuido de fondos generales del Estado, provin-

ciales ó municipales, teniéndose por derogada la real orden de 26 de junio de 1860 y demás que se opongan á la presente. Es asimismo la voluntad de S. M. que los procuradores que se hallen desempeñando actualmente algun destino público retribuido, en el término de un mes opten por uno ú otro cargo, entendiéndose que renuncian el de procurador si no lo verifican.

—El cónsul de S. M. en Italia ha participado en 24 de octubre último que por aquella junta de sanidad se han adoptado las disposiciones siguientes:

El 19 se prohibió la importacion del ganado vacuno de Argelia, y el 23 se declararon limpias las procedencias de Túnez y Constantinopla, resolviendo se admita el ganado vacuno procedente de Smirna que vaya acompañado de un certificado del cónsul inglés, en que se acredite ser de un punto donde no haya habido en los últimos seis meses ningun caso de la peste llamada bovina.

CORREO DE PROVINCIAS.

ESTREMADURA.—Los diarios de Badajoz llegados hoy dicen que es extraordinaria la actividad que allí reinaba y la animacion. Por todas partes se hacian preparativos y se ponian adornos, y tanto las corporaciones como las sociedades disponian la ereccion de grandes arcos de follaje por todo el tránsito desde la estacion del ferro-carril á la casa de ayuntamiento, donde se hospedarán los reyes.

—En Mérida se está preparando la casa del señor Pacheco, alcalde constitucional de aquella ciudad, con el objeto de hospedar á SS. MM.

CARTAGENA.—Han llegado á Cartagena el gobernador de la provincia y varias personas importantes de Murcia con objeto de recibir al jefe y tripulacion de la fragata *Resolucion*, que procedente del Pacífico debe llegar de un día á otro á aquel puerto.

—Segun noticias recibidas en Cartagena, parece que en la costa del Estacio ha varado la goleta inglesa *James Saitony*, su capitan Henry Jones.

—Parece que los cuerpos de Marina de Cartagena ofrecerán á sus compañeros de la fragata *Resolucion* una espléndida comida en uno de los salones del cuartel de Guardias marinas.

VALLADOLID.—Dice un periódico de Valladolid:

«Ayer recibimos noticias de la comision que, como ya saben nuestros lectores, salió hace dias á prevenir en la corte asuntos del mayor interés para nuestra capital y provincia. Los señores comisionados habían conferenciado con los señores

presidente del Consejo de ministros, Orovio, Gonzalez Bravo, Arrazola, marqués de la Habana, Catalina, Puñonrostro, Moyano y algunos otros influyentes personajes, adquiriendo por ahora la certidumbre que en el asunto de traslacion de la facultad de medicina de esta universidad, nada en serio se habia pensado, ni por lo menos hasta agosto próximo se pensaría.

VALENCIA.—En la línea férrea de Valencia á Tarragona se notó el lunes que habian hecho movimiento los caballetes colocados en el puente de Santos Créus y lo mismo en varios terraplenes, lo cual obligó á que se hiciera trasbordo de viajeros y equipajes. En uno de los terraplenes parece que descarriló una locomotora, quedando esta destruada.

ALICANTE.—En Elche acaba de cometerse un nuevo y horroroso atentado. Una respetable anciana, llamada doña Rita Soler, y su criada han sido degolladas dentro de la casa donde vivian solas.

Segun parece, los vecinos observaron que todo el día 5 permaneció cerrada la puerta, sin que nadie saliese de la casa, ni se oyese mas ruido que los ladridos de un perrito faldero. Llamaron varias veces y por la noche dieron parte al juzgado, que al penetrar en la vivienda se encontró con tan aterrador espectáculo.

El crimen debió perpetrarse el domingo por la noche, y la codicia ha sido la que ha guiado la mano de los asesinos, pues la casa ha sido saqueada y robados ocho ó diez mil duros en metálico que tenia en su poder la infeliz anciana. Tan solo han encontrado unos 5,000 reales en una cajita que sin duda no fué vista por los criminales.

—En la misma villa de Elche ha ocurrido otro suceso verdaderamente triste. Estando predicando el sábado en una de las iglesias el sacerdote don Francisco Brú, quedó muerto repentinamente en el púlpito. La muerte fué tan instantánea, que dejó cortada en sus labios la palabra que estaba pronunciando.

ALA VA.—Leemos en un periódico de Vitoria:

«Parece ser que en estos últimos dias han recibido algunos vecinos de Vitoria, por el correo interior, comunicaciones anónimas pidiendo dinero en formas conminatorias é imponiendo para su entrega las cláusulas consiguientes de sigilo y demás precauciones, que en tales casos no suelen escaparse á la prevision y al ingenio de los educados en la escuela de aquel prójimo que pedia limosna apuntando con un trabuco.»

OVIEDO.—En la fábrica de cañones de Trubia se trabaja con grande actividad, siendo buen testimonio de ello el considerable número de caño-

nes que en pocos dias han sido fundidos. En la misma fábrica, donde se encuentra ahora el general de artillería señor Elorza, se han construidos magnificas piezas que montadas sobre sus cureñas de chapa de hierro figurarán en la próxima exposicion universal.

VIZCAYA.—Leemos en el *Euzkalduna* del día 7: «Ayer á las doce del día se perpetró un horrible asesinato en el taller de la casa del alcalde de Begoña, sita en el Campo de Volantín, inmediato á Bilbao. José Flotats, catalán, fabricante de camas de hierro en el barrio del Cristo, fué muerto á manos de su paisano José Padrós, puesto por el primero al frente de una fábrica de jabon situada en el barrio del Tiboli. Parece que viéndose el Flotats en la necesidad de relevar de su cargo al Padrós por no hallarse satisfecho de sus servicios, quedaron algun tanto desavenidos. Ayer acudió Flotats al alcalde de su jurisdiccion por un asunto concerniente á la citada fábrica, y mientras esperaba á esta autoridad se le presentó Padrós, quien dirigiéndole algunas palabras en el dialecto de su país le asestó varias navajadas en el pecho á Flotats, dejándole muerto en el sitio.

Dícese que Padrós, despues del asesinato, dejó caer la navaja sobre su víctima y pretendió marcharse negando ser el agresor, pero que el hijo del alcalde le detuvo, siendo despues auxiliado por D. Juan Blançou, quien le detuvo hasta que D. Pedro de la Colina hizo venir al municipal de la Sendeja. Atado el reo por un vecino de aquel punto, conocido por el navarrito, fué conducido á la cárcel del juzgado por el mencionado municipal y el subinspector de policia que á la sazón se presentó.

Un sacerdote que momentos despues de este crimen iba de paseo por el Campo de Volantín absolvió *sub conditione* á la víctima, y con el mismo carácter se le administró la Santa Uncion por el cura que acababa de decir la misa de aquella hora en la iglesia de San Nicolás.

Ambos catalanes, el agresor y la víctima, son padres de familia. Un hijo del primero, de unos 22 años de edad, que tan pronto como tuvo noticia del hecho acudió al lugar del asesinato, cayó desmayado al enterarse de la triste realidad de tan horrible suceso.

Se dice que la víctima era persona de muy buenos antecedentes, y que el agresor y su familia le debian proteccion.

Inmediatamente se instaló el juzgado en el sitio de este lamentable acontecimiento.

—En su número del día 8 dice el mismo periódico lo siguiente:

«El asesinato cometido anteayer, de que dimos

nuestro y fúnebre graznido del pájaro da morte (1), y Atenodoro se sobresaltó.

¿Por qué aquella impresion de sobresalto cuando él estaba ya tan familiarizado con los roncocos y fatídicos graznidos de aquellas aves de mal agüero?

Atenodoro no supo qué contestar á aquella pregunta que se hizo, y mas aún, ni siquiera tuvo valor para levantar la vista hácia las ramas del nogal en que se posara el lúgubre mensajero de la muerte.

El ave volvió á lanzar otro graznido fatal y prolongado sobre la cabeza del desgraciado jóven, y agitando sus pesadas alas se lanzó hácia el Bocelo oblicuamente.

Al mismo tiempo, como si á aquellos graznidos debieran corresponder notas no menos siniestras, Atenodoro creyó distinguir el eco apagado y peñidido de una campanilla como las que usan en nuestras montañas para significar la marcha del Viático.

Fierabrás aulló tristemente. Atenodoro quiso levantarse para oír mejor la campanilla, semejante al sabueso que oye la primera onda de sonoridad de una trompa de caza, y en infeliz no pudo por la fatiga que lo enclavaba en una inmovilidad completa.

Pero no tuvo necesidad tampoco de vencer este

(1) El pájaro de la muerte.

Aquel ruido, aquella carrera que atravesó la sala de la escuela, se detuvo en frente de una alcoba.

En el fondo de esta alcoba oscura y negra como la sala de la escuela, se veia una cama, y en la cama Aurea moribunda.

Nadie mas habia allí.

Un velon de metal, muy estañado, derramaba sobre aquella pieza una luz amortiguada, sumamente macilenta, que bañaba las facciones de la enferma con un tinte amarillento.

Atenodoro se quedó aterrado ante aquel cuadro. Verderol, inmóvil en el marco de la alcoba, con un dedo en la boca y las lágrimas en los ojos. Fierabrás aullando siniestramente.

A aquellos aullidos lastimeros de Fierabrás, la cabeza de la enferma osciló sobre la almohada, volviéndose determinadamente hácia la puerta.

Al ver á Atenodoro sacudió los brazos, los estendió hácia el techo, y despues hácia su amante.

Atenodoro se acogió á ellos.

—¡Perdon!... ¡perdon!... balbuceó el último

Roadé. Y cayó de rodillas al pie de la cama, llorando como un niño.

A las lágrimas de Atenodoro sucedieron las de la enferma.

Fierabrás dejó de aullar.

Los agoreros hubieran dicho que aquellas lágrimas de Aurea la libraban de una muerte segura.

Los dos jóvenes se abrazaron por un impulso de amor, cuya efusion solo pueden apreciar los que no hayan tenido mas que una pasión en la tierra.

Cuando ambos se desembarazaron, un tinte ligero de carmin matizaba las mejillas pálidas de Aurea.

—¡Atenodoro!... dijo, ¡sálvame... y salva á mi padre!... ¡Tú lo puedes!

Y al proferir estas palabras, la enferma se desmayó como si para decirlas hubiera hecho un esfuerzo terrible.

El médico de Angeriz llegó en aquel momento, é informándose de todo, suplicó á Atenodoro que saliera de allí.

Atenodoro, dócil á esta súplica, se retiró de la sala, seguido de Verderol y de Fierabrás.

Una vez en la puerta de la casa, Atenodoro supo por boca de Verderol cuanto habia pasado allí hácia cinco dias, y concibiendo una idea sublime de salvacion, segun él, se dirigió hácia Mellid para realizarla cuanto antes.

XIV.

Asociacion.

Curbián es una de las parroquias mas bellas de nuestros highlands.

Nada mas risueño y mas triste á la vez que

cuenta en el número anterior, ofreció ayer nuevo espectáculo á gran parte del vecindario de esta villa. A eso de las 10 1/2 de la mañana fué conducido el preso José Padrós, desde la cárcel al Campo de Volantín, para sufrir un interrogatorio ante el cadáver de José Flotals. Iba Padrós, sujetas las manos con esposas, en medio de una pareja de la Guardia civil, á la que seguía un cabo del mismo cuerpo y acompañaban el inspector de vigilancia pública y algun otro funcionario. La gente que habia en la plaza del mercado y la que transitaba en toda la carrera se agolpó en derredor de la comitiva, y la siguió hasta el Campo de Volantín. José Padrós demostraba una serenidad espantosa. Sobre los hombros llevaba un abrigo de paño ordinario y cubria su cabeza un sombrero hongo.

Cuando llegó la comitiva á la casa en que se perpetró el asesinato, en cuyo piso bajo permanecía el cadáver de Flotals, estaba allí el juzgado. Dicese que Padrós no se inmutó á la vista de la víctima, que la reconoció, pero que negó rotundamente ser él el asesino, sosteniendo su negativa y oponiendo algunas observaciones en su favor á las acusaciones de los testigos. Despues de esto, el tribunal y el reo subieron al piso principal de la casa para extender las declaraciones, y el clero de la jurisdiccion levantó el cadáver con la venia del señor juez y lo condujo al Campo Santo de Begonia precedido de la cruz parroquial y acompañado de muchos vecinos, amigos del finado, entre los cuales iba un hijo (ó hijastro) del reo.

Despues de las 12 fué Padrós conducido á la cárcel con la misma comitiva que hemos apuntado. Un gentío inmenso habia acudido frente á la casa donde tenian lugar tan tristes escenas, y se tendia formando calle por la Sendeja, Esperanza, Ascao, Cruz, Portal, Artecalle, Plaza ó inmediaciones de la cárcel, estando ocupados los balcones y ventanas de esta estensa carrera por infinidad de personas que deseaban ver al reo. En algunos puntos costó trabajo á la comitiva el abrirse paso entre la multitud.

Desde los balcones de nuestra redaccion vimos pasar á Padrós de regreso para la cárcel. Continuamente miraba á uno y otro lado de la carrera y levantaba la vista para ver la gente de los balcones, haciendo alarde de una serenidad que parece increíble. Es alto, enjuto de carnes, algo rubio y andaba muy airoso llevando un paso bastante acelerado. Nos pareció que representa menos que unos cuarenta años de edad.

Se nos dice que es probable se le conduzca á Vitoria para ser juzgado y sentenciado por el Consejo de guerra.

SEVILLA.—Leemos en *La Andalucía* del día 7:

«Se nos ha dicho que el martes en la noche se cometió un asesinato en el barrio de San Roque: dos hombres, que se dice tenian por hechos anteriores motivos de resentimiento, vinieron á las manos, y uno de ellos quedó sin vida en el acto. Se añade que el otro, en la seguridad de que no habia hecho mas que herir en defensa propia no quiso huir, y se entregó sin resistencia á la justicia. Tambien se habla de otro crimen cometido anteayer mañana, y del que parece fué víctima

una jóven. Deploramos tan tristes sucesos, y no cesaremos de aconsejar y pedir con la mayor insistencia que se difunda la instruccion como medio seguro y el mas eficaz de moralizar á ciertas clases de la sociedad.»

CALALUÑA.—Al *Diario de Tarragona* escriben lo siguiente:

«Valls 3 de diciembre de 1866.

Desde la captura del presunto autor de los incendios, Isidro Nadal, Valls ha recobrado su calma habitual y repuestose de su agitacion. Eso no obstante, continúa la vigilancia de parte de las autoridades civil y militar, hallándose todas las noches en las Casas Consistoriales parte de nuestro ayuntamiento, y guardando el término la Guardia civil en compañía de los mozos de escuadra del Plá, cuya fuerza ha sido aumentada con la subdivision de Espluga al mando de D. José Parreu y con la del Caillar á cuyo frente se halla el cabo D. Juan Sabater.

Anteayer por la mañana salió para la capital del Principado el fiscal militar con el sumario ya instruido, habiendo desplegado en su formacion grande actividad.

S. E. el general Maldonado continúa en esta, creyendo algunos que hasta que se haya terminado la causa no partirá.»

—De Figueras escriben lo siguiente:

«El sábado último se cometió un crimen horroroso en el vecino lugar de Valacolum. Entre once y doce de la noche algunos hombres embozados con mantas penetraron en el aposento donde descansaba, en compañía de su esposa, el jóven hacendado D. Paulino Gely. Se apoderaron en seguida de la señora, y tapándole la boca se la llevaron á un corredor inmediato, quedando para vigilarla uno de los malhechores con navaja en mano, la cara medio oculta en la manta y amenazándola de muerte al primer grito que diese. Gely no se apercibió de nada y continuaba profundamente dormido. En este estado le asestaron varios golpes en el cuello y cabeza con una hacha, de esas pequeñas y de corte circular que llaman de mano, alejándose precipitadamente, habiéndose antes apoderado de una respetable cantidad en metálico segun se asegura, dejando con un resto de vida á Gely, si bien horriblemente maltratado como es de suponer, y con el hacha, instrumento del crimen, clavada en la frente.

Así que la señora se vió libre, llamó á las criadas y mozos de labranza que dormian en el piso superior, acudiendo todos al puesto de la catástrofe. Cuál quedarian y en particular la infeliz esposa á la vista de aquel cuadro sangriento, lo dejó á la consideracion de Vd. A los gritos y alboroto se presentaron los vecinos del lugar, pero nadie supo dar razon de los criminales ni de la direccion que habian tomado.

El herido, á quien se prodigaban los cuidados que requería su situacion, pudo volver en sí reconociendo á las personas que le rodeaban. Conservó gran presencia de ánimo—cualidad que le distinguia sobremanera—y respondió acertadamente durante largo rato á cuantas preguntas se le hacian; pero su horrible estado no permitia alimentar ninguna esperanza; declinó despues visible-

mente y á las cuatro de la tarde del domingo entregaba su alma al Criador despues de recibir los auxilios espirituales.

Era una persona de carácter jovial, franco y de simpática figura, no llegando aun á los treinta años de edad. Habia estado leyendo segun su costumbre hasta cerca de las once de la noche.

Aunque robaron el dinero, los malhechores no se llevaron ninguna alhaja ni tocaron siquiera un reloj con su cadena de oro, que estaba á la vista.

Se ignora de qué modo lograron penetrar hasta el dormitorio de Gely. Tal vez habian encontrado medio de esconderse sin ser vistos en la misma casa durante el dia. Lo mas particular es que los perros que habia permaneciesen mudos y no se alborotasen con los pasos de gente estraña.

ULTRAMAR.—A la fecha de las últimas noticias, segun parece, era ya conocida en la Habana la disposicion del gobierno de Honduras concediendo hospitalidad al corso. Generalmente se creia que esta medida no tenia otro objeto que destruir la línea de vapores españoles recién establecida entre la Habana y el Istmo de Panamá, línea que hace sombra á la inglesa y á la americana. Es, en efecto, muy posible que los agentes de estas empresas ó los de sus gobiernos respectivos hayan sugerido al de Honduras ese imprudente alarde de hostilidad contra España. Parece que se trataba de enviar de la Habana dos buques de guerra.

—Copiamos de *La Reforma*:

«Segun vemos en la *Prensa de la Habana*, en el mes de octubre último se recaudó por rentas terrestres en la administracion de aquella capital la suma de 466,889 escudos con 630 milésimas, y en igual mes del año último se recaudaron 624,359 con 082, lo que acusa una baja contra el de este año de 187,469 con 452. En toda la isla se recaudaron en dicho mes del año actual 908,003 con 189, y en el del pasado 1.116,204 con 649, siendo por lo tanto la baja en octubre del presente año, de 208,201 escudos con 460 milésimas. Habian tenido baja todas las administraciones, á escepcion de las de Cuba y Villaclara.»

—Una carta de la Habana dice que la comision encargada de recaudar donativos para las familias de los desdichados marineros de las costas de Vizcaya y Guipúzcoa que perecieron en estos últimos tiempos al ir á pescar, habia entregado al general Lersundi una letra sobre Londres, importante 1,200 libras esterlinas, para que se repartiera esta suma entre aquellas familias.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—A *La Correspondencia* escriben lo siguiente:

«Paris 6.

La *Patrie* de esta tarde se ocupa del rumor de un convenio de las potencias católicas en favor de Roma.

Hay, con efecto, segun los telegramas recibidos de Viena, un fundamento para esta noticia, y se piensa en auxiliar al Sumo Pontífice; pero la cuestion nada tiene que ver con la política, y es un asunto puramente económico. La deuda pontifi-

cia no puede soportarse por aquellos Estados sin el auxilio de fuera del país. Aunque el gobierno romano tiene recursos, su presupuesto de gastos no puede cubrirse ni nivelarse en muchos años, y lo que hoy se piensa por las potencias católicas, es constituir en favor del Sumo Pontífice una lista civil, siguiendo las ideas sugeridas por Francia en 1862. Hay quien cree que el Papa no aceptará este auxilio; pero se me figura que esto no tiene fundamento.

El viaje de la emperatriz está abandonado, aunque todavia los buques que estaban preparados para él no han recibido contraórden alguna.

La familia imperial regresará á París el 17, despues de recibir á la cuarta serie de convidados. Esta tarde en la Bolsa han circulado con gran insistencia rumores de modificacion ministerial.

Se ha hablado de Hossman para sustituir á Lavalette, y de Fremy ó de Magne para reemplazar á Fould.

Ya recordarán Vds. que desde hace tiempo se viene hablando de estos cambios, y que un momento estuvo para que fuera un hecho.

Sin que crea imposible el reemplazo de Mr. Fould, debe tenerse en cuenta, sin embargo, que está muy próxima la apertura de las Cámaras, y que de no hacerse inmediatamente no podria verificarse, pues las ideas financieras de los dos personajes que se designan para sustituirle son completamente opuestas á las del actual ministro de Hacienda.

Ya á su salida del ministerio publicó Mr. Fould un opúsculo contra los proyectos financieros de Magne, y en este trabajo le trató con una dureza notable.

El nuevo ministro tendria que modificar radicalmente los presupuestos, y despues de todo, ya he dicho á Vds. que Mr. Fould tiene un gran prestigio entre la gente de banca, cosa muy necesaria en estos momentos.

La nota del *Monitor* para la vuelta de las tropas francesas de Méjico, de que dí á Vds. cuenta por el telégrafo, ha causado aquí gran sensacion.

Esta nota apareció ayer en union con el mensaje de Johnson, en que se vé una exigencia de los Estados Unidos para que Francia evacue aquel territorio.

La verdad es que la idea de una evacuacion en masa está adoptada en principio desde hace dos meses, pero la coincidencia del *Monitor* no puede menos de llamar la atencion, y aunque el mensaje no sea la causa inmediata de la nota, puede sin embargo suponerse que la actitud de los Estados Unidos ha influido en la decision de Francia.

—Veinticinco buques van á salir de los puertos franceses para embarcar las tropas francesas que hay en Méjico. El embarque se verificará á fines de enero ó principios de febrero.

—Se asegura que en efecto existen negociaciones muy activas entre los ministerios de Hacienda de Francia y de Inglaterra para conseguir, con motivo de la esposicion universal, que cese el registro de equipajes de los viajeros al llegar así á Londres como á París.

ESTADOS-UNIDOS.—El comercio entre los Estados Unidos y España y sus provincias ultra-

aquellas quebraduras y aquellas fragosidades que esmalta de aljójar el serpenteante Pambre.

En Curbián tenia su quinta la marquesa de Quirós, y allí se dirigió Atenodoro rápidamente.

Al llegar á Mellid tomó un caballo y sin detenerse mas que á almorzar, faldó las ondulantes montañas que baña el Furela, atravesó las parroquias de Vimianzo y Laboreiro, y llegó á Curbián á las diez de la mañana.

La hora no podia ser mas á propósito en nuestras montañas para la recepcion que se prometia, pues desde las nueve acostumbaban á recibir las grandes señoras.

Cuando llegó al porton de la quinta, Atenodoro vió cerca de él á Macrina.

«Este era una felicidad para el último Roade, pues entraba en sus planes someter á su idea á la hija primero que á la madre.

«Atenodoro! exclamó la jóven asombrada. Y vaciló entre correr hácia él, adonde le impedia su corazon, ó quedarse inmóvil en su puesto, como le aconsejaria su madre.

Atenodoro le hizo una seña misteriosa para que se acercara hácia unas arboledas contiguas al porton de la quinta, y apeándose de su spékie ó caballo de nuestras montañas, pequeños y sufridos, se dirigió precipitadamente junto á Macrina.

Solos los dos, Atenodoro, le dijo:

—Macrina, hermana mia, cuéntame todo lo que ha pasado en Resemil entre tu madre y San-

Aquella caída de Atenodoro, unida á su insomnio y á su falta de fuerzas, le produjo un desmayo.

Cuando volvió en sí, regresaba el viático para Codesoso.

Atenodoro, seguido siempre de Fierabrás, se dirigió á la casa de Aurea, ocultándose á todas las miradas.

Al llegar á la puerta, vió á Verderol en ella.

El pobre muchacho lloraba.

Atenodoro se acercó á él, tambien lloroso, como si presintiera alguna desgracia terrible.

—¡Señorito! exclamó Verderol espantado de verlo, ¡ay! si hubiérais venido antes, tal vez se hubiera remediado esta desgracia!

—¿Qué desgracia? balbuceó Atenodoro, qué acaso pudiera haber evitado la muerte de Santiago Pita?

—¡Oh! del maestro de escuela no se trata, señorito. El maestro de escuela tal vez haya muerto abandonado en la cárcel de Mellid. De quien se trata, señorito, es de Aurea.

—¿Cómo! Aurea está acaso moribunda!

—Y tanto, señorito, pues la acaban de administrar.

—¡Oh! gritó Atenodoro ¡guame... guame á su cuarto!

Verderol, veloz como un verdadero verderol, voló al piso alto. En pos de él seguian atropelladamente Atenodoro y Fierabrás.

esfuerzo, pues la campanilla sonaba cada vez mas cerca de él, como si la comitiva religiosa siguiera la vereda de Codesoso á Resemil, que se hundia á sus plantas, casi embovedada por las zarzamoras.

En efecto, Atenodoro incorporándose un poco, vió pasar á Ivon de Grandal, que llevaba la cruz de metal del priorato, y luego al prior con el traje de administrar y los corporales en la mano.

Atenodoro se arrodilló y empezó á rezar con tanta devocion como nunca habia rezado. Fierabrás dejó de aullar.

Cuando pasó el prior, cuando dejó de percibirse el sonido de la campanilla y Atenodoro suspendió sus oraciones, sintió una opresion tal en su pecho, que se llevó las manos á él con angustia.

Despues se levantó, siguió con la vista la direccion que llevaba la cruz, y la vió centellear por las arboledas hasta desaparecer entre los laureles que crecian en torno de la casa del maestro de escuela.

—¡Oh!! exclamó el infeliz como si se volviera loco.

Y se dirigió apresuradamente hácia la casa de Aurea.

Tal era su precipitacion, tal el vértigo que se habia apoderado de Atenodoro, que al intentar saltar un vallado se cayó de bruces en una zanja.

Fierabrás volvió á aullar dolorosamente.

marinas acrecientan de tal modo que en solo una semana, contada del 16 al 22 del pasado, han entrado en Nueva-York siete buques procedentes de la Península, diez y nueve de la Isla de Cuba, seis de la de Puerto-Rico y uno de Filipinas, haciendo un total de treinta y tres.

—Dicen de Washington que el magistrado Chase y los generales Grant, Sickles y Dix habian aconsejado al presidente Johnson que modificase su política en el sentido de la opinion pública, adoptando como programa el sufragio universal sin distincion de raza ni color, y que se creia que el presidente atenderia estos consejos.

PRUSIA.—En el tren en que ha ido de San Petersburgo á Berlin el príncipe de Galles se pegó fuego al wagon que ocupaba. El príncipe tuvo que bajar de él apresuradamente y trasladarse á otro.

ITALIA.—Han ocurrido algunos desórdenes en Venecia: una banda de 4,000 obreros se reunió bajo las ventanas de la casa-ayuntamiento, pidiendo pan y trabajo. El podestá prometió dar trabajo y la muchedumbre se dispersó sin que hasta ahora nada haga suponer que esta manifestacion tuviese móvil político.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 5 (por la tarde).—La Patrie dice que el proyecto de arreglo concertado entre las potencias católicas para ser sometido al exámen del gobierno pontificio consistiria en formar una lista civil, es decir, una dotacion para el Santo Padre con el concurso de las mismas potencias.

Berlin 5.—La cámara de los diputados ha aprobado la ley de dotacion por 219 votos contra 80.

Florenca 6.—El consejero Okeilo saldrá para Roma antes del 10. Las instrucciones que lleva son de las mas conciliables.

Pesth 6.—La Dieta ha adoptado la proposicion de Mr. Deack por una gran mayoría.

Roma 6.—El Santo Padre ha recibido en audiencia de despedida á todos los oficiales franceses.

Paris 7.—El resultado de las elecciones en Venecia ha sido el siguiente, segun el escrutinio verificado ayer. Han sido elegidos tres antiguos emigrados los Sres. Maldini, Scolari y Fabri; el comerciante Maurogonato, y dos abogados los señores Bulló y Vari. Todos son conocidos por sus ideas liberales moderadas.

Londres 7.—La situacion de Irlanda inspira cada vez mas serios temores al gobierno, pues dos nuevos regimientos ingleses han recibido orden de estar dispuestos para partir á Irlanda.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 10 DE DICIEMBRE.

Esposicion provincial.

Durante el período en que tuvo lugar la que promovió y llevó recientemente á cabo el Ateneo Mercantil é Industrial de esta ciudad, vimos con satisfaccion que se tomaban algunas disposiciones preparatorias para tener otro concurso de la misma especie, pero en mayor escala, dentro de dos años. Celosos por todo lo que pueda contribuir al desarrollo y fomento en nuestra provincia, acogimos con entusiasmo la idea, y nos parecieron muy bien las bases que tuvimos el gusto de ver.

Seria sensible que tal pensamiento se quedase en proyecto; y como no hemos vuelto á oír hablar de ello, ni visto anunciarlo al público, ponemos estas líneas que nos sugiere el deseo de contribuir con nuestras fuerzas á llevarle á cabo por el íntimo convencimiento que tenemos del bien general que tales espectáculos producen, y porque creemos no debe perderse un momento en ponerlo en conocimiento del público, procurando por todos los medios posibles hacerlo llegar al último rincón á fin de que puedan venir á ella los innumerables objetos de todas clases que la prociencia encierra, y que segun nos ha demostrado la que recientemente se verificó, pueden dar lugar á un espectáculo digno de ella, y capaz de rivalizar con cualquiera de las demás de la Península.

Creemos oportuno llamar la atencion de la Sociedad ahora si persiste en tan bené-

fico pensamiento para el país, porque los momentos son preciosos, el tiempo vuela, y si no se agita constantemente y sin tregua el proyecto, creando desde luego una comision que se ocupe constantemente de ello, y al mismo tiempo corresponsales en los puntos de la provincia que se juzguen mas á propósito, y que en nuestro concepto deben ser tambien los mas posibles, se reflejará luego en el concurso la languidez y apatía que presida en la accion de sus promovedores.

Además, el anunciarlo cuanto antes y con la mayor estension, teniéndolo á la vez en activa efervescencia, animará á los espositores, á quienes tambien dará tanto mas tiempo de prepararse cuanto antes se anuncie; comunicará á todos la enérgica impulsión que la Sociedad ejerza; imprimirá al concurso la animacion y vida que sus agentes desplieguen, y tendremos de seguro la satisfaccion de poder ofrecer al público en su día el cuadro mas placentero y halagüeño que una provincia puede presentar.

Efectivamente, ¿quién de nuestros paisanos que haya visitado nuestro primer ensayo de esposicion no habrá sentido cierta satisfactoria expansion al contemplar los productos, tanto naturales como industriales y artísticos, que en ella pudimos ofrecer en medio de la premura y contratiempos con que hubo de luchar para llevarla á cabo? Y bien, si desde luego podemos asegurar que ella fué solo un ligero croquis respecto al cuadro general que la provincia puede ofrecer, ¿no tendremos orgullo á la par que interés en demostrar á la faz del mundo la altura á que nuestra provincia se encuentra? ¿No se hará con ello un gran bien al país? Pero no es nuestro objeto entrar en las muchas consideraciones que esta idea nos sugiere; volvamos á nuestro propósito, que es solo recordar el pensamiento de una nueva Esposicion para dentro de dos años, y si conseguimos el fin que por ahora nos proponemos despertando la accion en los iniciadores de la idea, creemos haber contribuido ya con algo, y nos verán siempre dispuestos á hacerlo con cuanto podamos, para tan laudable y trascendental como benéfico objeto, y al mismo tiempo nos cabrá la satisfaccion de no figurar en el cuadro de los morosos el día de la revista general de la Esposicion provincial próxima á que dedicamos estos renglones.

El Boletín Oficial de hoy publica el siguiente anuncio que insertamos tambien en nuestro periódico, para que mas fácilmente pueda llegar á noticia del público interesado en su conocimiento:

Administracion de Hacienda Pública de la provincia de Santander.

Desde las doce de la noche del 31 del actual deben quedar fuera de circulacion el papel sellado de todas clases y el judicial, el de pagarés de bienes nacionales, el de matrículas, los sellos sueltos de todas clases y precios para pólizas de seguros, los de recibos y cuentas y libros de comercio y los de la correspondencia pública, ó sean de correos y telégrafos del corriente año, cuyos efectos, á virtud de lo dispuesto en el artículo 75 del Real decreto de 12 de Setiembre de 1861, serán cangeados al público por otros de iguales clases y precios del año de 1867. Al efecto, con la antelacion debida ó sea, al 1.º de Enero, la Administracion de mi cargo tendrá el conveniente surtido en el estanco 2.º de la capital, sito en la plaza de los Mercados, para los habitantes de la misma y pueblos de su demarcacion, en el caso de que en los estancos respectivos no hubiese lo necesario al efecto, y los sellos telegráficos en la espenduría, sita en el local del Gobierno de provincia de la misma, y los Administradores subalternos en el que con anterioridad designe en el caso de su poblacion, y los demás de su demarcacion.

El cange ha de hacerse en la capital de sol á sol en todos los días del mes de Enero, y en los partidos desde el 1.º al 20 de dicho Enero, ambos inclusive.

El cange de papel sellado de todas clases que presenten los particulares, corporaciones y funcionarios públicos les será cambiado en el acto, siempre que á juicio de los encargados del mismo no presente señales evidentes de falsificacion, ó que por su excesiva cantidad infundiera sospecha de su procedencia ilegítima, en cuyos casos la Administracion tomará las medidas convenientes para cerciorarse de su legitimidad, que una vez convencida de ella será cangeado en el acto. Las autoridades y corporaciones que hayan adquirido el papel de oficio previo pago, han de estampar en los pliegos que presenten al cambio el sello de su respectiva oficina. Los sellos sueltos de cualquiera clase que sean se presentarán al cange pegados en medios pliegos con distincion de conceptos y precios, firmados dichos medios pliegos á continuacion de los sellos ó al dorso si fuere ocupada toda una plana de él.

Lo que se inserta en el Boletín Oficial de la provincia para conocimiento del público.

Santander 6 de Diciembre de 1866.—Bernardino María Gonzalez.»

GACETILLAS.

Siga la broma.—En grande se ha bailado en Santander en los dos días de fiesta que han transcurrido: hay que convenir en que la accion está bien puesta. El Pensamiento, La Lirica y otras y otras sociedades coreográficas han llevado á sus salones muchas parejas. Las bromas no han escaseado, y si esto es ahora que estamos en el preludio, échese usted á pensar sobre lo que sucederá mas tarde.

La loca de Edimburgo.—Al fin se pondrá mañana en escena, á beneficio de la señora Villó, e ta zarzuela que há tiempo venian anunciando los carteles. De su música, que es del maestro Ricci, hemos oido hacer grandes elogios.

Libro de las Behetrías.—Se han repartido las entregas 11, 12 y 13 de esta famosa obra que publica en Santander el editor don Fabian Hernandez.

Un paso hácia la inmortalidad.—Acaba de enviarse desde América á Europa un arma singular que escede á todo cuanto se ha inventado hasta el día en el ramo respectivo.

Es el fusil Winchester, perfeccionamiento de la carabina Henry que tira treinta veces por minuto.—El fusil Henry Winchester tiene la forma de un fusil ordinario y pesa 4 kilogramos 350 gramos. La parte principal consiste en un depósito de cartuchos formado por un tubo paralelo al cañon, bastando dos solos movimientos para armar, quitar el viejo cartucho, introducir el nuevo y cerrar la culata. Una vez cargado el depósito se pueden disparar quince tiros en menos de quince segundos sin separar el arma del hombro, y si se quiere se pueden ir introduciendo los cartuchos uno tras otro, segun convenga, y conservar el depósito cargado para utilizarlo en caso de necesidad.

Dícese además, que aventaja á todos los fusiles conocidos en precision, tension y alcance, y que es una obra maestra de mecánica, admirable por su solidez, por su elegancia, y tan bien trabajada que puede considerarse como la última expresion del arma de fuego portátil.

¿Cuánto apostamos á que si la prueba sale bien dan un gran premio al inventor!

Y á propósito.—Allá en tiempos antiguos existió un tal Phalaris que para halagar los instintos crueles de un tirano, construyó un toro hueco de metal con destino al tormento de los reos. Era el mecanismo del invento tan ingenioso como sencillo. Introducida la víctima en la cavidad del animal, elevábase gradualmente la temperatura con fuego aplicado al exterior hasta que no pudiendo resistir mas el atormentado, prorumpia en mugidos, con lo cual la ilusion era completa, el invento de Phalaris se transformaba en un ser viviente.

Tan maravillosa invencion no estaba bien pagada ni con el premio gordo de la lotería de Navidad. Y qué premio creen mis lectores que recibió el señorito Phalaris? Fué el primer sentenciado á evidenciar el buen efecto de su máquina diabólica.

—Estoy de prisa para hacer mas comentarios. **Anécdota.**—Cierta bufon tenia un libro en el cual apuntaba las faltas que cometian las personas mas notables.

—¿Estoy yo apuntado en tu libro? le preguntó el rey de Nápoles.

—Voy á verlo. Si; oid: Burrada que cometió el rey de Nápoles Alfonso, por haber mandado á un alemán á Alemania con 12,000 florines de oro para comprar caballos.

—Pero y si el alemán me devuelve el dinero ó me trae los caballos, ¿qué dirás?

—Entonces borraré á V. M. y apuntaré la burrada del alemán.

Casi como en España.—Los coches de los ferro-carriles rusos son pequeñas casas en movimiento. Los de primera clase, y tambien los de segunda, son una verdadera sala con todos los accesorios indispensables y hasta con muchas de las superfluidades de tal. Adórnalos espejos, calientanlos caloríferos de porcelana é iluminanlos bujías y lámparas. A los lados se ven blandos divanes y ocupa el centro una mesita; las cortinas encarnadas de las portezuelas privan no solo del glacial aire que sopla en Rusia, sino tambien la vista del plumizo cielo del invierno. El día se pasa hablando, leyendo, jugando á los naipes, al ajedrez ó al dominó; y llegada que es la noche, los viajeros se acuestan casi con las mismas comodidades que en su casa. Por medio de un sencillo mecanismo los divanes se trasforman en camas y el camarero coloca en ellos almohadas. En primera clase los coches tienen además lo que puede llamarse un segundo piso al cual se sube por una elegante escalera, y allí se encuentran camas puestas.

En los de 2.º, en caso de no coger en los divanes todos los viajeros, colócanse algunos en los anchos estantes que ocupan el sitio del enrejado donde en Inglaterra se colocan los sombreros. Todo el mundo se da las buenas noches y en breve no hay en el tren quien tenga abiertos los ojos, á no ser el maquinista y el conductor.

Veinte veces á lo menos se detiene el tren en el espacio de veinte horas que tarda el viajero en llegar de San Petersburgo á Moscou. Las estaciones son vistosos edificios pintados de encarnado con anchas fajas blancas alrededor de las ventanas. El viajero entra en una sala blanqueada, y en una larga mesa le espera una excelente comida compuesta de fiambres entre innumerables botellas de vinos y cervezas de todos los paises.

Los manjares son excelentes, los criados muy atentos y sus guantes de una blancura intachable. Naturalmente los precios son altos, pero la estacion es un oasis, y esto á pocos pasos de las chozas de madera donde familias enteras viven en una sola estancia en medio de animales domésticos de todas clases.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Quechemarin Agapita, de 36 ts., cap. D. H. Gonzalez, de Villaviciosa con 135 bultos habichuela á D. V. Gutierrez y Casafont; 104 id. idem id. á D. B. Abarca; 50 id. id. á D. T. Posada.

Vapor inglés Balboa, de 437 ts., cap. Mr. Conche, de Saint Nazaire en lastre.

Quechemarin San Ramon, de 19 ts., cap. D. V. Iglesias, de Gijon con carbon á la orden.

Vapor Perseverancia, de 74 ts., cap. don L. Uriarte, de Sevilla y escalas con 25 pipas aceite á D. L. Zúñiga; 12 id. id. á D. A. Diestro; 12 idem id. á los Sres. Huerta, Cabrero hermanos y compañía; 10 id. id. á los Sres. Fernandez y Villegas; 584 bultos higos y otros á los Sres. Balbontin y Uzedum; 15 cajas loza á D. M. Arques; 10 idem jaban á D. T. Posada; 80 id. pasas á D. V. Gutierrez y Casafont; 60 barriles sardina á los señores Peña y Roldan, y otros efectos para varios. Se ha despachado para San Sebastian.

Bergantin Noruegú Juno, de 317 ts., cap. Mr. Wielsen, de Vigo en lastre.

Vapor Turia, de 164 ts., cap. D. J. Disque, de Bilbao en lastre.

Idem Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de id. con tejidos y otros efectos para varios.

Idem Pelayo, de 47 ts., cap. D. S. Eguidazu, de id. con vino, tejidos y otros efectos para varios.

Corbeta Panamá, de 230 ts., cap. D. R. Domech, de la Habana con 700 cajas azúcar á D. A. Cabrero; 64 id. id. á la señora viuda é hijos de Gonzalez; tabacos, duelas y otros efectos á varios.

Barea Rivadeo, de 240 ts., cap. D. F. Torrontegui, de Colon con 5,638 cueros y 2,814 sacos cacao Guayaquil á D. A. Cabrero.

Vapor Cuco, de 45 ts., cap. D. F. Beitia, de Bayona con carga general para este puerto y Bilbao.

Bergantin francés Emma, de 130 ts., cap. Mr. Bouin, de Lorient en lastre para Suances.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 div. 49-85 y 60 d/fha. á 49-60.

Paris á 60 div. 5-16 y 7 por 100 descuento anual.

Cádiz á 8 div. 1/2 daño.

Bilbao á 8 div. y 30 d/fha. 1/2 daño y 7 por 100 descuento.

Palencia á 8 div. 1/16 beneficio.

Valladolid á 8 div. par.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º	Tren n.º 1.	Tren n.º 5.	PRECIOS.			Tren n.º 4.	Tren n.º 2.	Tren n.º 3.
Clases.			Misto.	Correo.	Misto.	Clases.			Misto.	Correo.	Misto.
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.
4 25	3 10	1 75			8 57	8 45					
6 10	4 25	2 35			9 49	9 37					
10 75	7 50	4 50			9 20	9 08					
15 50	10 25	5 75			9 41	9 29					
18 50	12 75	7 50			9 57	9 45					
21 25	14 75	8 50			10 11	10 13					
25 50	17 25	9 50			10 29	10 31					
26 50	18 25	10 50			10 37	10 39					
28 50	19 25	10 50			10 46	10 48					
29 25	20 50	11 50			10 58	11 00					
39 75	27 25	15 50			11 50	11 52					
41 25	28 50	15 50			12 28	12 30					
47 50	32 50	17 75			12 41	12 46					
52 50	36 50	19 75			1 29	1 31					
57 25	39 25	21 50			2 21	2 26					
61 25	42 25	23 50			2 59	3 04					
63 50	43 75	24 50			3 12	3 14					
68 25	47 50	25 75			3 29	3 31					
73 50	50 50	27 75			3 48						

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
1 29	1 59	7 40	8 30
3 48	4 15	9 35	9 55
6 48	7 08	11 14	11 32
7 11	7 22	7 30	M.

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
4 21	4 35	8 21	8 40
5 51	6 10	11 25	11 52
7 11	7 55	4 49	2 19
8 45	8 21	5 47	T. 2

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España, mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas, su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que escedan de este número. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devoción al que los desee.

Se han repartido las entregas, 11, 12 y 13, y está en prensa la 15, donde concluye la Merindad de Campos y empieza la de Carrion.

PÍLDORAS DE MORISON,

PRESIDENTE DE LA JUNTA BRITÁNICA DE SANIDAD

Son estas píldoras, compuestas de vegetales, una verdadera medicina universal y destruye la causa misma de todas las enfermedades. Garantizan sus propiedades una boga no interrumpida de 40 años y mas de quinientas mil curas, algunas casi providenciales.

El depósito principal de París está en la farmacia de Moulin, (sucesor de Arthaud), rue Louis le Grand, núm. 30.—En Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, (antes Esposicion Extranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.—En SANTANDER, a diez reales en las principales farmacias.

VILMORIN ANDRIEU ET C.^{IE}

4, Quai de la Mégisserie, Paris (France).

comerciantes de simientes de legumbres, forrajes y bosques, de flores, cebollas de flor, árboles frutales, árboles silvestres, ornamentos, etc. etc. Espiden directamente para toda España los artículos de su comercio, y enviarán sus catálogos franco a la personas que lo pidan.

Paris 36, calle Vivienne, D

CONTRA LOS VICES DE LA SANGRE Y DE LA PIEL.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las hemorroides, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Las hemorroides deben servir también de inyección. Los señores de la inyección virginal, del citrato de hierro, ALMORRANAS, pomada que las cura en 8 días.

la Sociedad a la par y bajo las condiciones que estarán de manifiesto en sus oficinas desde el día 8 del corriente para conocimiento de todos los que quieran interesarse. La enajenación por ahora se limitará a lo siguiente:

Día 20.—Remate de un solar para edificar, situado en las inmediaciones de la estación del ferrocarril, al Sur de las casas que construyó la Sociedad en la calle de Ruamayor.

Día 21.—Remate de las dos casas de la calle del Martillo.

Día 22.—Subasta de dos mil obligaciones hipotecarias del ferrocarril de Isabel II.

Santander 3 de diciembre de 1866.—Por la Union Mercantil, el director gerente, Mateo Obregon.

Remate voluntario

Escritoria de Peres.

El sábado 15 del corriente, hora de las 12 de la mañana, tendrá lugar en la escribanía del que suscribe, calle de San Francisco, núm. 23, el remate voluntario de las fincas siguientes:

Una casa en la calle Cuesta de Gibaja, núm. 6, compuesta de almacén, entresuelo habitable, cuatro pisos y dos boardillas también habitables, teniendo además cada habitación una boardilla de fiaca.

Item. Dos almacenes a la trasera de dicha casa y una faja de terreno contigua a dichos almacenes. Estas fincas producen una renta anual de veinte y un mil veinte y cinco reales vellón.

El precio y condiciones de la subasta, estarán de manifiesto en dicha escribanía para el que desee enterarse antes del acto ó en el momento de este.

Santander 4 de diciembre de 1866.—Por encargo del interesado, Ignacio Perez.

Se arrienda el teatro de esta ciudad por el año cómico, que empezará el miércoles de ceniza de 1867 y concluirá el igual día de 1868, bajo las condiciones que manifestará el secretario de la Junta directiva del mismo, quien está encargado de recibir todas las proposiciones que se le dirijan hasta el 31 de diciembre actual, en cuyo día se adjudicará a la que la Junta tenga por conveniente. Las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados.

Santander 4 de diciembre de 1866.—El secretario, Salvador Regules.

Nueva fábrica de fideos.

En la Cuesta de Gibaja, núm. 10, se ha establecido con el título de La Esperanza una fábrica de fideos y pastas cortadas bajo la dirección de don Juan L. Tafall y a nombre de D. Bernardo Lopez, quien ha autorizado a su esposa doña Agueda Tafall con poder bastante para llevar la firma de la casa.

La elaboración se ha elevado a la altura de los adelantos modernos, escediendo en lo posible en perfección a cuanto se conoce en esta clase de fabricación, empleándose en ella la verdadera semola.

SE VENDE

En Santa María de Cudeyo, pueblo de Valdecilla, una bonita elegante y cómoda casa de campo, número 20, con habitaciones muy espaciosas, y tiene servicio para una numerosa familia; tiene tambien casa-cuadra independiente, y huerta de árboles frutales de cabida como de 20 carros de tierra poco mas ó menos, con su pozo correspondiente muy fértil; tambien se venden terrenos labrados, de prado, monte poblado excelente y erial; estos se venden juntos con la casa y huerta ó separados cada pieza de por sí.

En Sobremazas informará D. German Edilla, y en Santander en la plaza de la Esperanza, número 6, 2.º piso, número 4.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur, es el único autorizado y garantizado legítimamente, con la firma del doctor Giraudeau de St. Gervais. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios: 21, 40 y 80 rs. botella. En Santander, en las principales farmacias. Depósito general en casa del doctor Giraudeau de St. Gervais, Paris, 12, rue Richer.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde precio de 4,200 reales arriba.

La esterilidad de la mujer,

ya provenga de efecto de su constitucion, ya de accidente, curada completamente con el tratado de madama LACHAPPELLE, maestra partera y profesora de obstetricia. Consultas todos los dias de tres a cinco de la tarde, rue Monthabor, núm. 27, cerca de las Tullerías, en Paris. 10-20

Interesante para los médicos.



El Sirop del doctor Forget, cura catarros, tos, los bronquitis, las irritaciones nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.

Doctor CHARLÉ, calle Vivienne, 36. Paris

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-2

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de Santa Clara, acaba de llegar a esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá a precios sumamente arreglados. Tambien tiene barbados de viña de varias clases.

Reside en la calle de Santa Clara, núm. 11, donde se pueden hacer los pedidos.

Precios: los de pepita a 3 rs.; los de hueso a 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 ó mas se rebajará un 10 por 100. 15-6

Para Tarragona y Barcelona,

con escalas en Rivadeo, Vivero, Ferrol, Coruña, Carrión, Vigo, Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante y Valencia.

Saldrá de este puerto el 11 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español MONARCA,

su capitán D. Ramón Lagier. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 2

Para la Habana.

El 15 del corriente, si el tiempo lo permite, saldrá de este puerto para el de la Habana la velera corbeta española GERION,

su capitán D. Mateo Canellás y Reus. Admite parte de carga y pasajeros, a los cuales se dará el esmerado trato de costumbre. Para el ajuste pueden dirigirse a su consignatario D. Canuto R. Martínez, ó al corredor D. Vicente R. Martínez, Muelle, núm. 6. 10-6

Para la Habana.

Saldrá a la mayor brevedad la velera fragata cliper española ABNEGACION,

al mando de su acreditado capitán D. Juan Berri. Admite pasajeros en sus espaciosas cámaras de popa y proa y a los que se dará un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse a su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio en el Muelle, núm. 6, ó a la correduría de buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería. 23

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ADEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.